
 A  CTA  CC17/2021 
 13  DE  OCTUBRE  DE  2021 

 PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BÁSICAS 
 Ministerio de Educación y Cultura - Universidad de la República 

 ÁREA FÍSICA 

 Acta  Nº17/2021  ,  En  Montevideo,  a  los  13  días  del  mes  de  octubre  de  2021,  se  reúne  en 

 sesión electrónica el Consejo Científico del Área de Física. 

 Presentes  :  Investigadores:  Nicolás  Benech,  Javier  Brum,  Erna  Frins,  Gonzalo  Tancredi, 

 Sofía Favre y estudiante: Maximiliano Anzíbar. 

 Secretaria:  Jimena Rodríguez 

 1.- Consideración de Actas anteriores: 

 Acta CC16/2021 de la sesión del 29 de setiembre de 2021. 

 Resolución:  Aprobar el Acta CC16/2021 del 29 de setiembre de 2021. 
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 2.-  Informe  de  reuniones  de  Comisión  Directiva.  Reunión  del  29  de  setiembre  de 

 2021. 

 Informa el Dr. Gonzalo Tancredi. 

 _  Área  Física:  Integración  de  tribunal  para  defensa  de  tesis  de  Doctorado:  De  acuerdo  con  lo 
 propuesto  por  el  Consejo  Científico  del  Área,  aprobar  la  conformación  del  siguiente  tribunal  para 
 defensa  de  tesis  de  Doctorado  del  estudiante  Andrés  VALLEJO  (Orientador:  Dr.  Alejandro 
 Romanelli):  Dres.  Armando  Pérez,  Renato  Portugal,  Gabriel  Usera,  Arturo  Lezama  (Presidente)  y 
 Alejandro Romanelli (Orientador). Suplente: Dr. Daniel Ariosa. 
 _  Propuesta  de  la  Comisión  de  Género  relativa  a  las  licencias  de  estudiantes  e 
 investigadores.  Las  áreas  Biología,  Física,  Geociencias,  Informática,  Matemática,  Química  y 
 la  Maestría  en  Bioinformática  hacen  llegar  sus  comentarios  :  Se  aprueba  la  propuesta 
 incorporando los aportes y encomendando la redacción final a Adriana Delfraro y Pablo Smircich. 
 _  Propuesta  de  procedimiento  para  la  evaluación  de  investigadores  del  PEDECIBA:  Aprobar  la 
 propuesta  y  agradecer  a  la  comisión  por  el  trabajo  realizado.  Solicitar  asesoramiento  jurídico  para  la 
 redacción final. 
 _  Integración  de  la  Comisión  de  la  Maestría  en  Bioinformática  Tomar  conocimiento.  Mantener 
 en el orden del día. 
 Área Biología, mantiene delegados actuales:  Pablo Smircich (Titular), Andrés Iriarte (Suplente) 
 Área  Matemática,  mantiene  delegados  actuales:  Ma.  Inés  Fariello  (Titular),  Juan  Kalemkerian 
 (Suplente) 
 Área Química, mantiene delegados actuales:  Margot Paulino (Titular), Mauricio Vega (Suplente) 



 _  Retorno  al  trabajo  presencial  en  las  oficinas  centrales  y  las  Áreas.  Las  áreas  Biología, 
 Geociencias,  Matemática  y  Química  hacen  llegar  sus  consideraciones  al  respecto:  Hasta  fines 
 del  año  en  curso  las  oficinas  administrativas  funcionarán  en  un  régimen  mixto  donde  los  empleados 
 cumplirán algunas horas presenciales de acuerdo a las necesidades y la situación sanitaria. 
 _  Disponible de caja  : Tomar conocimiento. 
 _  Situación  del  CDG  2021:  Tomar  conocimiento  del  estado  del  trámite  que  se  encuentra 
 actualmente en la Dirección General del MEC. 
 _  Propuesta  de  trabajo  de  la  Cra.  Roxana  Faruolo  ante  el  alejamiento  de  la  contadora  actual: 
 Aprobar la propuesta supeditada a la disponibilidad de fondos 2021. 
 _  Disponible de caja:  Tomar conocimiento. 

 Resolución:  T  omar conocimiento. 
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 3.- ASUNTOS PREVIOS. 

 3.1.-  Planteo  del  Director  del  IFFI  sobre  la  situación  del  Técnico  Mecánico  de 

 PEDECIBA en ese Instituto. 

 El  Coordinador  se  comunicó  con  el  Dr.  Horacio  Failache,  Investigador  Responsable  del 

 Taller Mecánico de PEDECIBA en el IFFI. 

 Resolución:  Mantener  en  el  orden  del  día  y  solicitar  información  al  funcionario 

 encargado de la administración del personal de PEDECIBA. 
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 4.- ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE POSGRADO. 

 4.1.- Cambios en el Reglamento de Maestría. 

 Se  recibió  informe  de  Jurídica  de  UdelaR  indicando  los  pasos  a  seguir  para  el  cambio  del 

 reglamento. 

 Resolución:  a)  Encargar  a  la  Comisión  de  Posgrado  la  redacción  de  una  propuesta  que 

 incorpore  al  reglamento  de  la  Maestría  en  Física  los  cambios  aprobados  por  el  CCA  en 

 las  Actas  CC02/2020  (creación  de  la  opción  Física  Médica),  Acta  CC15/2020  (cambios  en 

 los  ítems  3.5.1  y  3.5.2  del  reglamento:  eliminación  del  listado  exhaustivo  de  materias 

 básicas y opcionales y cantidad de créditos asignados a cursos y a la tesis) 

 b)  Encargar  al  Coordinador  del  Área  que  consulte  al  Grupo  de  Investigación  en 

 Enseñanza  de  la  Física  sobre  la  posibilidad  de  crear  la  opción  Enseñanza  de  la  Física  de 

 la Maestría en Física. 
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 5.- ASUNTOS CON ANTECEDENTES O PROYECTO DE RESOLUCIÓN. 

 5.1.-  Evaluación de Investigadores del Área de Física. 

 Resolución:  a)  Aprobar  hacer  la  evaluación  en  el  primer  semestre  de  2022.  La 

 evaluación  se  hará  en  dos  etapas,  en  la  primera  etapa  una  Comisión  Evaluadora  Externa 

 evaluará  a  los  Investigadores  Gr.  5  del  Área  y  a  aquellos  investigadores  que 



 explícitamente  aspiren  a  ser  promovidos  a  Gr.5.  En  una  segunda  etapa  una  Comisión 

 integrada  por  Investigadores  Gr.  5  de  PEDECIBA  evaluará  al  resto  de  los  Investigadores 

 del Área. 

 b)  Encargar  al  Coordinador  realizar  consultas  a  efectos  de  proponer  nombres  para 

 integrar la comisión evaluadora externa para la primer etapa de la evaluación 2022. 
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 Dr. Nicolás Benech 
 Coordinador del 
 Área de Física 
 PEDECIBA 

 NB/jrc 


